

Protokoll der Pfarrausschuss-Sitzung von St. Cornelius und Zum Göttlichen Erlöser
am Dienstag, 11. März 2025, im Pfarrheim von St. Cornelius
Beginn: 19:00 Uhr, Ende: 20:25 Uhr

Anwesende: Rosina Decker, Frank Didden, Wolfgang Gärtner, Markus Kassel, Simon Rau,
Ursula Weller, Birgit Wilbertz
Entschuldigt/Abwesend: Horst Demerath, Yannik Gran, Alexandra Hein, Philipp Müller, Carolin
Stecher, Monika Vog

(1) Begrüßung und Einführung

Die Sitzung wird von Frank Didden geleitet. Zur Einführung liest er einen Text von Elisabeth Borchers zum Thema „März“ vor.

(2) Bestimmung einer Person, die Protokoll führt

Als Protokollführerin wird Ursula Weller bestimmt.

(3) Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 3.12.2024

Das Protokoll wird ohne Änderungswünsche einstimmig gebilligt.

(4) Kurzer Rückblick

- Früh- bzw. Spätschichten in der Adventszeit 2024
Zwei Spätschichten in Rath/Heumar, alles gut durchgeführt.
- Adventssingen auf der Pfarrwiese von St. Cornelius am 22.12.2024
Nach anfänglichen Schwierigkeiten mit der Stromversorgung ist alles gut gelaufen. Die neu angeschaffte Beschallungsanlage kam erstmals zum Einsatz. Leider gab es einige Taschendiebstähle in der Kirche und auf der Wiese.
- Neujahrsempfang mit Jahresrückblick im StAdel7 am 5.1.2025
Es gab genug Helfer aus allen Gemeinden. Der Rückblick war nach Themen sortiert statt chronologisch und kürzer als in den Vorjahren, was gut angekommen ist. Man sollte versuchen, die lauten Gespräche an der Theke während des Rückblicks einzudämmen.
- Karneval in den Gemeinden
 - Die vier Sitzungen der kfd im Cornelius-Pfarrheim waren sehr schön.
 - An Weiberfastnacht wurde in St. Adelheid die Möhnemess gefeiert. Anschließend gab es einen Umzug durch Neubrück und dann eine Feier im StAdel7. Das Programm im Anschluss an die Messe sollte evtl. besser angekündigt werden.
 - Die Teilnahme der Messdiener beim Brücker Karnevalszug hat reibungslos geklappt.
- Weltgebetstag am 7.3.2025
Der Gottesdienst zum Thema Cook-Inseln fand im evangelischen Gemeindesaal mit ca. 50 Teilnehmern statt. Anschließend gab es einen landestypischen Imbiss.
- Sonstiges: keine Wortmeldungen

(5) Bericht aus dem Pfarrgemeinderat

- Die Kirche zu den Heiligen Engeln in Ostheim wird vorerst aufgrund der Bürgerproteste nicht abgerissen. Es wird jetzt nach einem Investor für eine anderweitige Nutzung des Kirchengebäudes gesucht. Sobald St. Servatius wieder genutzt werden kann, wird die Engelkirche geschlossen.
- Der offizielle Name des neuen Seelsorgebereiches lautet „Pastorale Einheit Köln rechtsrheinisch Mitte“. Im Sprachgebrauch bleibt es aber bei „Schäl Sick Mitte“ (SSM).

- Um die Kirchen des neuen Seelsorgebereiches kennenzulernen, sind sukzessive Kirchenführungen nach ausgewählten Gottesdiensten geplant. Handzettel dazu liegen in den Kirchen und Pfarrbüros aus. Erster Termin ist Sonntag, 23.3.2025, in Erlöser.
- Nach der Fusion der Pfarreien des Roncallilandes (durch Auflösung und Neugründung) wird die neue Kirchengemeinde St. Johannes XXIII. heißen mit St. Adelheid als Pfarrkirche.
- Im November 2025 werden der Pfarrgemeinderat und die Pfarrausschüsse – Neubrück, Ostheim und Rath/Heumar – neu gewählt. Es wurde angeregt, projektbezogen zusätzliche PA-Mitglieder zu berufen.

(6) Berichte aus den Kirchenvorständen

St. Cornelius

- Der Zusammenschluss der Kirchengemeinden des Roncallilandes ist für Januar 2026 vorgesehen, ein neuer gemeinsamer KV soll dann im März/April 2026 gewählt werden und neben dem Leitenden Pfarrer aus möglichst 15 Personen bestehen.
- Das Bauprojekt gegenüber der Kirche St. Cornelius (18 seniorengerechte Wohnungen und Pastoralbüro) ist seitens der Stadt Köln genehmigt, die Genehmigung durch das Erzbistum steht noch aus. Vor dem Baubeginn muss noch das Trafohaus der Rheinenergie erneuert werden, was wegen Lieferschwierigkeiten eines neuen Trafos noch mehrere Monate dauern wird. Für den 18. März sind die Mieter Eilerstr. 129, 129 a-d zur Projektvorstellung ins Pfarrheim eingeladen.
- Der von der kfd gemeldete neuerliche Nutzungsausfall des Treppenliftes im Pfarrheim wird kurzfristig überprüft.

(7) Neues von der kfd

- Es sind Fahrten nach Roermond (23. April) und Bremen geplant.
- Die Maiandacht findet am 14. Mai um 15:00 Uhr in St. Cornelius statt.
- Die textlichen Informationen und Fotos auf der Roncalliland-Homepage sollen einer Aktualisierung unterzogen werden.

(8) Neues von den Messdienern

- Derzeit läuft die Anmeldung zur Messdienerfahrt nach Blankenheim
- Für die Sommerfreizeit ist die Anmeldephase abgeschlossen
- Es wird an einer Datenschutzerklärung für die Eltern der Messdiener gearbeitet.
- Im Herbst steht wieder eine Romwallfahrt für Messdiener ab 14 Jahre an. Zur Teilfinanzierung wird es wieder das Angebot „Rent a Mini“ und Kuchenverkauf nach den Messen geben.

(9) Neues von den Pfadfindern

entfällt

(10) Früh- bzw. Spätschichten in der Fastenzeit 2025

In Rath/Heumar gibt es zwei Spätschichten, jeweils um 21:00 Uhr: 26.3. St. Cornelius, 9.4. Erlöser. Die Gestaltung der Liturgie liegt in den Händen des PGR. Der PA besorgt die Getränke (je 1 Kiste Fastenbier, gesamt 1 Kiste Malz) und Salzgebäck, was Frank Didden übernimmt.

(11) Feier der Osternacht am 19.4.2025

- Beginn ist um 21:00 Uhr auf dem Vorplatz der Erlöserkirche.

- Die Pfadfinder kümmern sich wie im Vorjahr um das Osterfeuer.
- Beschallung am Feuer und Ausgabe der Kerzen ebenfalls wie letztes Jahr.
- Bunte Hühnereier werden erneut zentral vom Neubrücker Pastoralbüro besorgt.
- Die anschließende Agape findet turnusgemäß in der evangelischen Kirche statt.

(12) Fronleichnamfest am 19.6.2025

- 10:00 Uhr Open-Air-Messe im Gestüt Röttgen. Die GAG kümmert sich um den Auf- und Abbau von Sitzbänken. Ein Altar sowie die Beschallungsanlage müssen dorthin und später auch wieder zurück transportiert werden. Die Gestalter für einen Blument Teppich stehen noch nicht fest. Zur Klärung offener Fragen wird es ggf. noch einen Ortstermin geben (Parkplatz, Stromanschluss für die Beschallung ...).
- Die Prozession geht ohne Zwischenstation vom Gestüt über die Eiler Straße zur Kirche St. Cornelius. Polizeigeleit ist angefragt. Für die Gewinnung von zwei Vorbetern sollte der PGR zuständig sein. Lautsprecherträger werden spontan angesprochen. Um eine Blaskapelle werden sich wohl die Kirchenmusiker kümmern.
- Schlusseggen in der Kirche, anschl. Feier auf der Pfarrwiese.
- Vegetarische Suppe, Gegrilltes und Salate sowie Kaffee und Kuchen sollen angeboten werden. Die Messdiener klären kurzfristig, ob sie das Grillen übernehmen können (ggf. mit Unterstützung durch die Neubrücker Pfadfinder), anderenfalls werden die Rather Pfadfinder gefragt.
- Eine Helferliste, die dann auch an die Pfarrausschüsse Ostheim und Neubrück gehen wird, sollte Mitte Mai in Umlauf gehen, Gestaltung Frank Didden.

(14) Sonstiges

Gerne für die Roncalli-Homepage aktuelle Bilder und Informationen aus den Gruppierungen an die Pfarrbüros schicken!

Nächster Sitzungstermin ist Dienstag, 13. Mai 2025, um 19:00 Uhr im Pfarrheim von St. Cornelius.